



Estados Unidos y el mundo:
SS.7.CG.4.4
11 de Septiembre de 2001
Lectura #1 Español

Nombre: _____

Fecha: _____



Clarificación Uno: Los estudiantes reconocerán el contexto histórico del terrorismo global a lo largo del tiempo.

El 11 de septiembre de 2001, miembros del grupo terrorista fundamentalista islámico de **al Qaeda** secuestraron varios aviones, y los estrellaron contra el World Trade Center de la ciudad de Nueva York, contra el Pentágono en Arlington, Virginia y en un campo en Pensilvania. Ese día, las atrocidades cometidas por al Qaeda captaron la atención de todo el mundo. Este atentado sobre suelo estadounidense fue un acto de terrorismo global y, aunque no fue el primer acto tampoco fue el último, lo que hace que sea extremadamente importante entender lo que es el terrorismo y su apariencia.

El **terrorismo** puede definirse como el uso de violencia y miedo extremos como instrumento para conseguir un objetivo político o ideológico, en especial, aunque no siempre, contra civiles u objetivos civiles. El terrorismo global a menudo implica ciertos tipos de redes que permiten que diferentes grupos de personas en diferentes países o regiones trabajen juntos para infundir miedo y violencia en poblaciones específicas. Durante la Guerra Fría, países como la Unión Soviética y Alemania Oriental, patrocinaron grupos terroristas como la **Facción del Ejército Rojo**, que cometió atentados en objetivos occidentales pro-capitalistas. A finales del siglo XX, países como Irán iniciaron el patrocinio de grupos terroristas islámicos que tenían como objetivos a Estados Unidos y a Israel. A principios del siglo XXI, grupos terroristas islámicos extremistas como al-Qaeda cometieron atentados en países de todo el mundo. Eso incluye un camión bomba que se usó en el World Trade Center en 1993 y el horrorífico uso de aviones que dieron paso a los acontecimientos del 11 de septiembre en Estados Unidos.

También es importante recordar que existen muchos otros ejemplos de terrorismo tanto en Estados Unidos como a nivel global. El **Ku Klux Klan**, por ejemplo, es una organización terrorista estadounidense que ha empleado la violencia contra afroamericanos y otros grupos de personas que apoyan los derechos civiles. El **Ejército Republicano Irlandés**, en Irlanda, ha empleado la violencia, especialmente, con el uso de explosivos contra objetivos militares y civiles para intentar forzar la salida de los británicos de Irlanda del Norte. En Oriente Medio, grupos como la **Organización para la Liberación de Palestina** y organizaciones relacionadas han perpetrado ataques terroristas contra Israel y otras naciones para forzar la salida de Israel y sus aliados de la región. Muchas de estas redes trabajan juntas aún cuando tienen muy poco en común y son verdaderamente globales. El **Ejército Republicano Irlandés Provisional**, por ejemplo, capacitó a

terroristas tanto en América Latina como en Medio Oriente con objetivos completamente diferentes.

A pesar de los esfuerzos coordinados de estos grupos, las naciones del mundo han intentado frustrar esas acciones mediante la recopilación de informes de inteligencia y el uso de fuerza militar como una iniciativa para mantener a su gente lo más segura posible de la amenaza del terrorismo global. Incluso en la actualidad, organizaciones como **HAMAS** y ramas del Ejército Republicano Irlandés continúan amenazando la paz y la seguridad global.

al Qaeda: grupo terrorista islámico extremista responsable de múltiples atentados terroristas contra objetivos occidentales, incluidos los del 11 de septiembre de 2001.

Terrorismo: uso del miedo y la violencia extremos para alcanzar un objetivo político.

Facción del Ejército Rojo: grupo terrorista de extrema izquierda también conocido como la Banda Baader-Meinhof que atacaba objetivos capitalistas y estaba patrocinado por la Unión Soviética y Alemania Oriental.

Ku Klux Klan: grupo terrorista extremista estadounidense fundado tras la Guerra Civil para apoyar la supremacía blanca.

Ejército Republicano Irlandés: grupo terrorista nacionalista irlandés católico responsable de múltiples atentados y ataques terroristas contra intereses británicos.

Organización para la Liberación de Palestina: grupo terrorista extremista palestino responsable del secuestro del crucero Achille Lauro y de atentados contra Israel.

Ejército Republicano Irlandés Provisional: grupo terrorista nacionalista irlandés católico relacionado con el Ejército Republicano Irlandés original

HAMAS: grupo terrorista palestino extremista que persigue la independencia de Palestina, responsable de múltiples atentados contra objetivos y civiles israelíes.